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ATA DA DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E QUATORZE DO 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL 

DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos dezessete dias do mês de outubro do ano de dois mil e quatorze, às oito horas e trinta 1 

minutos, na Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Ensino, 2 

Pesquisa e Extensão – CONSEPE da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, 3 

sob a presidência do Vice-Reitor Francisco Odolberto de Araújo. Estiveram presentes os 4 

Pró-Reitores: Augusto Carlos Pavão, Rafael Castelo Guedes Martins e Rui Sales Júnior; 5 

os Chefes de Departamentos: Carmelindo Rodrigues da Silva, Judson Santos Santiago, 6 

Leilson Costa Grangeiro, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, Rodrigo Nogueira de 7 

Codes e Rodrigo Silva da Costa; os Coordenadores de cursos de graduação: Adiana 8 

Nascimento Silva, Ana Gabriela de Souza Seal, Ana Maria Bezerra Lucas, André Duarte 9 

Lucena, Antonia Jocivânia Pinheiro, Helcio Wagner da Silva, Humberto Dionísio de 10 

Andrade, Jardel Dantas da Cunha, José Flávio Timóteo Junior, Kleber Formiga Miranda, 11 

Luís Morão Cabral Ferro, Marco Antonio Diodato, Marília Pereira de Oliveira, Marta Lígia 12 

Pereira da Silva, Max Chianca Pimentel Filho, Monaliza Rios Silva, Patrícia de Oliveira 13 

Lima, Rosilda Sousa Santos, Vinícius Samuel Valério de Souza, Yákara Vasconcelos 14 

Pereira Leite e Zenner Silva Pereira; os Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto 15 

sensu: Geovani Ferreira Barbosa, Idalmir de Souza Queiroz Junior, Luís César de Aquino 16 

Lemos Filho, Marcelo Tavares Gurgel, Sílvio Roberto Fernandes de Araújo, Sthenia dos 17 

Santos Albano Amora e Vander Mendonça; os representantes discentes: Ana Carolina de 18 

Carvalho, Daniel Guimarães de França Moreira e Ercílio Marcos Duarte da Costa Filho; e 19 

a representante dos servidores técnico-administrativos: Milena Paula Cabral de Oliveira. 20 

Conselheiros com faltas justificadas: Antonio de Pádua de Miranda Henriques, Jusciane da 21 

Costa e Silva, Subênia Karine de Medeiros e Gustavo Henrique Gonzaga da Silva. PAUTA: 22 

Primeiro ponto: Discussão e aprovação da ata da Nona Reunião Ordinária de dois mil e 23 

quatorze; Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre as solicitações dos discentes Érika 24 

Alves Martins e Mateus Cavalcante Barbosa quanto à quebra de pré-requisitos; Terceiro 25 

ponto: Apreciação e deliberação sobre programas gerais de disciplinas do Departamento de 26 

Agrotecnologia e Ciências Sociais – DACS e do Departamento de Ciências Vegetais – DCV, 27 

encaminhados por meio do Memorando Eletrônico número duzentos e setenta e oito de dois 28 

mil e quatorze, da Pró-Reitoria de Graduação – PROGRAD; Quarto ponto: Apreciação e 29 

deliberação sobre minuta de Resolução que altera a estrutura curricular do curso de 30 

Administração, encaminhada por meio do Memorando Eletrônico número duzentos e oitenta de 31 

dois mil e quatorze, da PROGRAD; Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre o novo 32 

Projeto Pedagógico do curso de Administração, encaminhado por meio do Memorando 33 
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Eletrônico número duzentos e oitenta de dois mil e quatorze, da PROGRAD; Sexto ponto: 34 

Apreciação e deliberação sobre minuta de Resolução que  altera  os  artigos  quinto, nono, 35 

treze, vinte e um, e vinte e dois da  Resolução  CONSEPE  número três de dois mil e quatorze,  36 

que  trata  dos processos de Reopção, Reingresso, Transferência e Portador de Diploma, 37 

encaminhada por meio do Memorando Eletrônico número duzentos e setenta e nove de dois 38 

mil e quatorze, da PROGRAD; Sétimo ponto: Apreciação e deliberação sobre minuta de 39 

Resolução que dispõe sobre a regulamentação da hora-aula e dos horários nos cursos de 40 

graduação presenciais da UFERSA, encaminhada por meio do Memorando Eletrônico número 41 

duzentos e sessenta e seis de dois mil e quatorze, da PROGRAD; Oitavo ponto: Outras 42 

ocorrências. Tendo constatado quorum legal, o Presidente do Conselho Francisco Odolberto 43 

de Araújo declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. O 44 

Conselheiro Helcio Wagner da Silva propôs a inclusão de um ponto de pauta, para apreciação 45 

e deliberação sobre a solicitação de reativação de matrícula do discente Paulo Robson Dantas 46 

de Oliveira. Esta proposta foi votada e aprovada por trinta e dois votos favoráveis, sendo 47 

registradas oito abstenções. O Conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes, representando o 48 

Departamento de Ciências Ambientais e Tecnológicas – DCAT, e o Conselheiro Luís Morão 49 

Cabral Ferro propuseram a retirada do sétimo ponto da pauta, considerando que não houvera 50 

tempo hábil para a discussão adequada da proposta antes da deliberação neste Conselho. 51 

Esta proposta foi votada e não foi aprovada, pois obteve quatro votos favoráveis e vinte e dois 52 

votos contrários, sendo registradas quatorze abstenções. O Conselheiro Rodrigo Nogueira de 53 

Codes propôs que o sétimo ponto fosse discutido no início da reunião, logo após a discussão 54 

do primeiro ponto. Esta proposta foi votada e aprovada por vinte e cinco votos favoráveis, 55 

sendo registradas quinze abstenções. PRIMEIRO PONTO. A ata da Nona Reunião Ordinária 56 

de dois mil e quatorze foi posta em discussão pelo Presidente do Conselho Francisco 57 

Odolberto de Araújo, mas nenhum Conselheiro se manifestou. A ata foi votada e aprovada, 58 

sem emendas, por vinte e cinco votos favoráveis, sendo registradas quinze abstenções. 59 

SÉTIMO PONTO. O Presidente do Conselho Francisco Odolberto de Araújo deu início à 60 

deliberação sobre a minuta de Resolução que dispõe sobre a regulamentação da hora-aula e 61 

dos horários nos cursos de graduação presenciais da UFERSA. Seguem descritas as 62 

propostas apresentadas durante as discussões: Proposta do DCV, apresentada pelo 63 

Conselheiro Leilson Costa Grangeiro, de inclusão de um parágrafo único no Artigo primeiro 64 

com o texto “Serão estabelecidos intervalos de cinco minutos entre as aulas, conforme anexo” 65 

– NÃO APROVADA; Proposta do Conselheiro Luís César de Aquino Lemos Filho, de 66 

inclusão de um parágrafo único no Artigo primeiro com o texto “Serão estabelecidos intervalos 67 

de cinco minutos entre aulas de disciplinas diferentes, conforme anexo” – NÃO APROVADA; 68 

Proposta dos Conselheiros Augusto Carlos Pavão e Kleber Formiga Miranda, de nova 69 

redação para o caput do Artigo segundo: “Cada unidade de crédito corresponde a quinze horas 70 
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de trabalho efetivo” – APROVADA; Proposta do Conselheiro Luís César de Aquino Lemos 71 

Filho, de nova redação para o inciso I do Artigo terceiro: “em dias letivos, de segunda a 72 

sábado” – APROVADA; Proposta do Conselheiro Luís Morão Cabral Ferro, de supressão do 73 

Artigo quinto, que continha o texto “Para reposição de aulas não ministradas no período letivo 74 

de que trata o Artigo quarto e para aplicação de exames finais serão acrescidas duas semanas 75 

consecutivas ao final do período letivo regular” – NÃO APROVADA; Proposta do Conselheiro 76 

Augusto Carlos Pavão, de nova redação para o Artigo quinto: “A reposição de aulas não 77 

ministradas deve ocorrer no período letivo de que trata o Artigo quarto” – APROVADA; 78 

Proposta do Conselheiro Augusto Carlos Pavão, de nova redação para o caput do Artigo 79 

sexto: “Para aplicação da reposição de avaliações e de exames finais será acrescido um 80 

período ao final do semestre letivo regular, definido no calendário acadêmico” – APROVADA; 81 

Proposta do Presidente do Conselho Francisco Odolberto de Araújo, de supressão do Artigo 82 

sétimo, que continha o texto “O período letivo regular prolongar-se-á, após aprovação do 83 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sempre que necessário, para permitir o 84 

cumprimento integral do conteúdo e da carga horária, estabelecidos pelos programas das 85 

disciplinas ofertadas” – APROVADA; Proposta do Conselheiro Luís Morão Cabral Ferro, no 86 

Anexo I, de inclusão do sexto horário no turno matutino, compreendido das onze horas e trinta 87 

e cinco minutos às doze horas e trinta minutos, e inclusão do sexto horário no turno vespertino, 88 

compreendido das dezessete horas e trinta e cinco minutos às dezoito horas e trinta minutos – 89 

NÃO APROVADA; Proposta do Conselheiro André Duarte Lucena, no Anexo I, de inclusão de 90 

um horário, no turno noturno, compreendido das dezessete horas e quarenta e cinco minutos 91 

às dezoito horas e quarenta minutos – NÃO APROVADA. O texto final da Resolução, com as 92 

propostas de alterações aprovadas, foi votado e aprovado por unanimidade. SEGUNDO 93 

PONTO. O Presidente do Conselho Francisco Odolberto de Araújo deu início à deliberação 94 

sobre as solicitações dos discentes Érika Alves Martins e Mateus Cavalcante Barbosa quanto à 95 

quebra de pré-requisitos. Após discussões, sem a apresentação de propostas, as solicitações 96 

foram votadas e não aprovadas, pois não obtiveram votos favoráveis, sendo registrados vinte e 97 

quatro votos contrários e oito abstenções. TERCEIRO PONTO. O Presidente do Conselho 98 

Francisco Odolberto de Araújo deu início à deliberação sobre programas gerais de 99 

disciplinas do DACS e do DCV. Nenhum Conselheiro se manifestou neste ponto. Os 100 

programas enviados para a pauta desta reunião foram votados e aprovados por vinte e cinco 101 

votos favoráveis, sendo registrada uma abstenção. QUARTO PONTO. O Presidente do 102 

Conselho Francisco Odolberto de Araújo deu início à deliberação sobre a minuta de 103 

Resolução que altera a estrutura curricular do curso de Administração. Após discussões, sem a 104 

apresentação de propostas, a resolução foi votada e aprovada por quinze votos favoráveis, 105 

sendo registradas três abstenções. QUINTO PONTO. O Presidente do Conselho Francisco 106 

Odolberto de Araújo deu início à deliberação sobre o novo Projeto Pedagógico do curso de 107 
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Administração. Após discussões, sem a apresentação de propostas, o projeto pedagógico foi 108 

votado e aprovado por quinze votos favoráveis, sendo registradas quatro abstenções. SEXTO 109 

PONTO. O Presidente do Conselho Francisco Odolberto de Araújo deu início à deliberação 110 

sobre a minuta de Resolução que altera os  artigos  quinto, nono, treze, vinte e um, e vinte e 111 

dois da  Resolução  CONSEPE  número três de dois mil e quatorze,  que  trata  dos processos 112 

de Reopção, Reingresso, Transferência e Portador de Diploma. Seguem descritas as 113 

propostas apresentadas durante as discussões. Proposta da Conselheira Ana Maria Bezerra 114 

Lucas, de redação para o inciso segundo do Artigo vinte e um: “que o candidato esteja 115 

matriculado em curso superior da mesma área ou de áreas afins ao curso pretendido, definidas 116 

no Anexo I, com base nos critérios estabelecidos pela CAPES e CNPQ, devidamente 117 

autorizado/reconhecido pelo Ministério da Educação (MEC)” – APROVADA; Proposta do 118 

Conselheiro Augusto Carlos Pavão, de inclusão de um parágrafo único no Artigo vinte e 119 

quatro, com a redação: “Para as vagas preenchidas, será emitida Declaração de Ocupação de 120 

Vaga pela PROGRAD” – APROVADA. O texto final da Resolução, com as alterações 121 

aprovadas, foi votado e aprovado por dezessete votos favoráveis, sendo registrada uma 122 

abstenção. SÉTIMO PONTO. O Presidente do Conselho Francisco Odolberto de Araújo deu 123 

início à deliberação sobre a solicitação de reativação de matrícula do discente Paulo Robson 124 

Dantas de Oliveira. Após discussões, sem a apresentação de propostas, esta solicitação foi 125 

votada e aprovada por dezesseis votos favoráveis, sendo registradas três abstenções. OITAVO 126 

PONTO. Outras ocorrências. O Conselheiro Augusto Carlos Pavão convidou todos os 127 

Coordenadores de curso de graduação a participarem da Feira de Profissões, como parte da 128 

Programação da Feira de Ciências do Semiárido Potiguar. O Conselheiro Rui Sales Júnior 129 

convidou todos a se fazerem presentes, no dia vinte e três de outubro do ano corrente, à 130 

palestra a ser ministrada pela Oficial da Agência Brasileira de Inteligência – ABIN, Mariana 131 

Morosini Müller, sobre o Programa Universidade & Inteligência. A Conselheira Ludimilla 132 

Carvalho Serafim de Oliveira divulgou o Segundo Seminário Interdisciplinar do DACS, que 133 

ocorreria no período de dezessete a dezenove de novembro de dois mil e quatorze. Disse que 134 

as inscrições seriam abertas na semana seguinte e que toda a Universidade estava convidada 135 

a participar. O Presidente do Conselho Francisco Odolberto de Araújo informou que 136 

representaria a UFERSA, na semana seguinte, no Congresso Ibero-Americano de Superfície, 137 

Materiais e Aplicações de Vácuo e no Congresso Brasileiro de Aplicações de Vácuo na 138 

Indústria e na Ciência. Disse que os dois eventos seriam realizados no Hotel Praiamar em 139 

Natal e convidou todos a comparecerem às programações. Em seguida, agradeceu a presença 140 

de todos os Conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, Anara Luana Nunes Gomes, 141 

Secretária dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada sem 142 

emendas, na reunião do dia vinte e seis de janeiro de dois mil e quinze, segue assinada pelo 143 
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Presidente do CONSEPE, pelos demais Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. 144 

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 145 

Presidente em exercício: 146 

Francisco Odolberto de Araújo ____________________________________________________  147 

Pró-Reitores: 148 

Augusto Carlos Pavão __________________________________________________________  149 

Rafael Castelo Guedes Martins ___________________________________________________  150 

Rui Sales Júnior _______________________________________________________________  151 

Chefes de Departamentos: 152 

Carmelindo Rodrigues da Silva ___________________________________________________  153 

Judson Santos Santiago ________________________________________________________  154 

Leilson Costa Grangeiro _________________________________________________________  155 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira _____________________________________________  156 

Rodrigo Nogueira de Codes ______________________________________________________  157 

Rodrigo Silva da Costa __________________________________________________________  158 

Coordenadores de cursos de graduação: 159 

Adiana Nascimento Silva ________________________________________________________  160 

Ana Gabriela de Souza Seal _____________________________________________________  161 

Ana Maria Bezerra Lucas ________________________________________________________  162 

André Duarte Lucena ___________________________________________________________  163 

Antonia Jocivânia Pinheiro _______________________________________________________  164 

Helcio Wagner da Silva _________________________________________________________  165 

Humberto Dionísio de Andrade ___________________________________________________  166 

Jardel Dantas da Cunha _________________________________________________________  167 

José Flávio Timóteo Junior ______________________________________________________  168 

Kleber Formiga Miranda _________________________________________________________  169 

Luís Morão Cabral Ferro ________________________________________________________  170 

Marco Antonio Diodato __________________________________________________________  171 

Marília Pereira de Oliveira _______________________________________________________  172 

Marta Lígia Pereira da Silva ______________________________________________________  173 

Max Chianca Pimentel Filho ______________________________________________________  174 

Monaliza Rios Silva ____________________________________________________________  175 

Patrícia de Oliveira Lima ________________________________________________________   176 

Rosilda Sousa Santos __________________________________________________________  177 

Vinícius Samuel Valério de Souza _________________________________________________  178 

Yákara Vasconcelos Pereira Leite _________________________________________________  179 

Zenner Silva Pereira ____________________________________________________________  180 
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Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu: 181 

Geovani Ferreira Barbosa _______________________________________________________  182 

Idalmir de Souza Queiroz Junior __________________________________________________  183 

Luís César de Aquino Lemos Filho ________________________________________________  184 

Marcelo Tavares Gurgel _________________________________________________________  185 

Sílvio Roberto Fernandes de Araújo _______________________________________________  186 

Sthenia dos Santos Albano Amora ________________________________________________  187 

Vander Mendonça _____________________________________________________________  188 

Representantes discentes: 189 

Ana Carolina de Carvalho _______________________________________________________  190 

Daniel Guimarães de França Moreira ______________________________________________  191 

Ercílio Marcos Duarte da Costa Filho_______________________________________________  192 

Representante dos servidores técnico-administrativos: 193 

Milena Paula Cabral de Oliveira ___________________________________________________  194 

 195 

Secretária dos Órgãos Colegiados: 196 

Anara Luana Nunes Gomes ______________________________________________________  197 


